

対談

井本 勇 佐賀県知事
麻生 渡 福岡県知事

佐賀・福岡 新世紀を拓く

佐賀新聞社福岡支社開設50周年を記念し、佐賀の井本勇、福岡の麻生渡両知事が「両県の交流促進とパートナーシップの確立」をテーマに対談した。

両知事は、佐賀と福岡が長い歴史の中でアジアと日本の窓口という重要な役割を担いながら混然一体となって発展してきたという認識で一致。今後も人、モノ、情報の交流で連携を強めていく必要性を強調した。

このため、相互交流を促す道路、交通体系の整備、アジアへの玄関口としての機能充実、学術研究などで連携を強化していくことを約束した。両県トップが描く21世紀の北部九州像を紹介する。

(司会は鷲崎輝彦・佐賀新聞社取締役編集局長)

■「アジアの玄関口」に位置し、隣り合ひの佐賀、福岡両県は、歴史的にも密接な関係が続いてきた。近年は経済、生活、レジャーなどあらゆる分野で連携が強まっている。本格的な地方分権の時代を迎える両県知事が考える連携、連帯の在り方を聞きたい。

井本 今までこそ県境で分けられているものの、両県は歴史的にもかかわりが深く、一緒のよくなもの。脊振山系の向こうには「宝がある」といつも言つてゐる。吸い込まれては困るが、福岡都市圏の活力を佐賀にもつと生かしていきたい。両県にはそれの良さがある。お互いにものを補完し合い、交流をさらに発展させていきたい。

最大の共通点は、日本の中でアジアに最も近いといふことだろ。例えばバルーンを上げる广島より釜山、東京よりソウルが近くに見えるような位置だ。



いもと
井本 勇
佐賀県知事

旧制武雄中卒。1947年に県庁入り。秘書課長、総務部長などを経て82年に佐賀県副知事。91年に佐賀県知事就任、現在3期目。



あそ
わたら
麻生 渡
福岡県知事

京都大法学部卒。1963年に通商産業省(現経済産業省)入り。特許庁長官などを経て95年に福岡県知事就任、現在2期目。

井本 産業、経済、学術あらゆ

一緒に頭脳拠点づくり

麻生

井本 北部3空港で役割分担

る面で、北部九州は「力」を持っている。これをいかに引き出ししていくかが、われわれ行政の役目だと思う。九州を人に例えるなら「頭」が福岡で、佐賀は「心臓」。

人体に血を送るのは心臓がしつかりしていないといけないし、頭脳がないと発展は考えられない。両県は一体的な関係にあると思つ。

麻生 東京集中が進んだのは戦後、すべての面で米国の影響下に置かれたからだ。一方、アジアは当時、中国が国交を閉ざした時期で、日本人の目は欧米に向いた。

しかし、今やアジアが大きな発展期に入り、日本の重心は、西に移つていくのではないだらうか。そうなつた場合のアジアへの懸け橋として、福岡、佐賀の役割は大きくなる。

もう一つ、発展する地域の条件は頭脳集積があること。留学生の話が出たが、若者の受け入れも含め高い頭脳拠点にしていただきたい。佐賀県では二〇〇二年度にアジア女性会議が開かれる

が、「二十一世紀は女性が頑張る世紀」といわれており大事な視点だ。

■ 北部九州のグランデデザインを描く上で空港問題は避けて通れない。福岡空港は離着陸容量が限界に近づいている。東京の成田と羽田、大阪の関空と伊丹のようにすみ分けで、福岡、佐賀両空港の一体的な活用の道はないのか。

麻生 福岡空港は年間の搭乗客が一千万人。滑走路が一本で、離着陸の回数は十四万回を超えた。しかし、今やアジアが大きな発展期に入り、日本の重心は、西に移つていくのではないだらうか。そうなつた場合のアジアへの懸け橋として、福岡、佐賀の役割は大きくなる。

もう一つ、発展する地域の条件は頭脳集積があること。留学生の話が出たが、若者の受け入れも含め高い頭脳拠点にしていただきたい。佐賀県では二〇〇二年度にアジア女性会議が開かれる

としてほしい。

井本 かねてから筑後川下流域に「大筑紫都市圏」ができるだ。

■ 北部九州のグランデデザインを描く上で空港問題は避けて通れない。福岡空港は離着陸容量が限界に近づいている。東京の成田と羽田、大阪の関空と伊丹のようにすみ分けで、福岡、佐賀両空港の一体的な活用の道はないのか。

もう一つは脊振山系を中心にしてJR鹿児島線、長崎線、唐津線、そして筑肥線を結び、東京の山手線のような循環鉄道の実現を夢見ている。まさに県境はなくなる。日韓トンネルも魅力。朝鮮半島はもわらんコープシニア大陸と陸続きになる。アジアの人、モノ、情報の「集積地」になる

岡空港は西日本の拠点空港だから、地域全体としての大問題。新規空港建設計画を進めてくるが時間がかかる。この間、福岡空港の需要増を少しでも抑えねばならない。その意味で福岡空港と佐賀空港をうまく連携して模索したい。

麻生 間もなく世界水泳、全国高校総合文化祭があり、日本、世界から若者が集う。北九州市では旧八幡製鐵所が日本で初めて近代高炉をつくって百年目に

なり「北九州博覧祭」を開催。

本の産業近代化を告げる出来事だった百年を振り返り、二十世紀の日本を考える博覧会に



人・モノ・情報

相互交流

▼大筑紫都市圏を構想

キャンパス

日曜21(日)

社士・保育士の受験資格と
まで取得できる専門学校です。

「ーシャルワーク科(男女3年)
・看護科(男女3年)
・ビジネス科(男女2年)

■ 最後にJRを含めて両県のホントな話題や知事の夢を披露

てふむ。

